

#naturinselspital

Der Natur auf der Spur

Uns interessieren Ihre Beobachtungen!

Mit der Aktion #naturinselspital - Der Natur auf der Spur laden wir Sie ein, während ihres Aufenthalts oder Spaziergang im Inselareal auch die Pflanzen und Tiere zu beobachten. Fotografieren Sie mit ihrem Mobiltelefon wildwachsende Pflanzen, Schmetterlinge, Eidechsen oder Vögel und stellen Sie die Bilder versehen mit dem Hashtag #naturinselspital auf Instagram.



Grüne Insel

Das Inselareal ist von hohem Wert für Pflanzen und Tiere. Dank dem Einsatz der Gärtner unter Stefan Müller wird dieser Wert unter gleichzeitiger Berücksichtigung einer hohen gestalterischen Qualität laufend erhalten und gefördert. Zeugnis davon legt auch die erfolgreiche Zertifizierung 2015 für die naturnahe Gestaltung des Firmenareals durch die Stiftung Natur & Wirtschaft ab. Mehrere Führungen unter der gemeinsamen Leitung von Stadtgrün Bern SGB und Stefan Müller haben zudem ein grosses Interesse der Belegschaft an diesem Wert erkennen lassen.

Um was geht es?

Viele Mitarbeitende verbringen Pausen und Mittagszeit draussen und mobile Patienten und Besucher nutzen die Freiräume auf dem Inselareal. Dies bietet die Gelegenheit, Schmetterlinge zu beobachten, Wildorchideen zu entdecken oder den Singvögeln beim Füttern ihrer Jungtiere zuzusehen.

Mit der Aktion #naturinselspital erhalten interessierte Personen die Möglichkeit, sich unkompliziert an einem Naturbeobachtungs-Programm zu beteiligen. Wenn Sie zufällig beobachtete Tiere oder Pflanzen mit ihrem Mobiltelefon fotografieren, können Sie das Foto, versehen mit dem Hashtag #naturinselspital, auf Instagram stellen. Stadtgrün Bern wird die Bilder auswerten und die Arten bestimmen. Dies ergibt ein Bild der Artenvielfalt des Inselareals, das analysiert und kommuniziert werden kann. Die Aktion #naturinselspital wurde im 2016 lanciert und startet nun bereits in die zweite Saison.

Die Aktion fördert die Sensibilisierung und die Wahrnehmung auch für weniger auffällige Arten. Damit wird die vorhandene Vielfalt ersichtlich und das Wissen über die vorhandenen Arten auf dem Inselareal gefördert. Die professionell ausgewerteten Daten werden den nationalen Flora- und Fauna-Datenzentren übermittelt. Je mehr über die Artenzusammensetzung bekannt ist, desto gezielter können Förderungsmassnahmen für die Biodiversität geplant und umgesetzt werden.

Die Mitarbeitenden und weitere Personen, die Bilder machen und auf Instagram stellen, erhalten eine fachkundige Rückmeldung. Soweit möglich werden die Pflanzen und Tiere zeitnah bestimmt. Von den im 2016 gemachten Fotos wurden 50 Aufnahmen ausgewählt, die an der Ausstellung „Wildwechsel – Stadtnatur für alle“ im Kornhausforum zu sehen waren. Die 50 ausgewählten Bilder von 2016 sowie eine Auswahl von neuen Bildern sollen bald auch auf dem Inselareal zu sehen sein. Es ist eine gemeinsame Ausstellung mit den Bildern aus der Aktion #bauinselspital vorgesehen.

Träger der Aktion #naturinselspital

Die Aktion wird möglich durch die aktive Zusammenarbeit von Stadtgrün Bern und dem Inselspital. Für die Kommunikation wird das Projekt von der Abteilung Kommunikation der Insel Gruppe unterstützt.

Beteiligt sind:

- Inselspital, Universitätsspital Bern
Stefan Müller, Gärtnermeister, Leiter Gärtnerei
Sabine Mannes, Co-Leiterin Fachstelle Ökologie
- Stadtgrün Bern, Fachstelle Natur und Ökologie
Sabine Tschäppeler, Biologin, Leiterin Fachstelle Natur und Ökologie
Nik Indermühle, Biologe, Projektleiter Natur und Ökologie

Mai 2017, Sabine Tschäppeler und Sabine Mannes